



Pedro Sánchez, junto a Fernando Pablos y Enrique Cabero, a la derecha, y el alpinista Jesús Calleja. :: ALMEIDA

«El error de la corrupción es pensar que es solo un problema del adversario»

Pedro Sánchez Secretario General del Partido Socialista

Defiende la política como la actividad «más digna a la que uno puede dedicarse», asegurando que está empeñado en combatir a los corruptos

:: C. HERNÁNDEZ / WORD

SALAMANCA. Con un recuerdo al profesor Francisco Tomás y Valiente y a su frase «edificar con la razón y la tolerancia como instrumentos» comenzó Pedro Sánchez, secretario general del Partido Socialista, su intervención en el Foro Debate 'Confianza política: cuestión de Estado', organizado por Radio Salamanca y el área de Ciencia Política de la Universidad de Salamanca. Sánchez hizo uso de la esa conocida sentencia para iniciar un camino que estuvo plagado de referencias veladas al surgimiento de fuerzas políticas como Podemos, pero que también le sirvió para hacer autocrítica. «Todos hemos convertido el error de pensar que la corrupción eran un problema del adversario, que los nuestros estaban libres y nuestro partido era más fuerte que las tentaciones del dinero y del poder, pero la realidad se ha encargado de demostrarnos lo contrario». Para combatir este problema el secretario general del PSOE aludió a Willy Brandt, «los problemas de la democracia se resuelven con más democracia», y propuso una serie de medidas como «celebrar primarias en todos los partidos, imponer el certificado fiscal a los po-

líticos al inicio y al final de su mandato, acabar con la financiación privada, los indultos políticos y los afamamientos», sin olvidar, añadió, eliminar el poder de los partidos en la elección de los responsables de los organismos reguladores y constitucionales, por ejemplo el Consejo General del Poder Judicial.

En este sentido, Sánchez afirmó ante una pregunta del catedrático de Ciencia Política, Manuel Alcántara, que «Rajoy es el presidente de la historia de nuestra democracia que más poder ha copado», ya que no sólo disfruta de mayoría absoluta sino que «se ha encargado de controlar órganos como ese Consejo General del Poder Judicial, el Tribunal Supremo o el Tribunal Constitucional». Por esta razón se manifestó a favor de una «actualización de la Constitución», que no tabla rasa, «como propone Podemos», porque, dijo, la democracia española no es un régimen corrupto. «Hay que diferenciar entre corrupción en el sistema y corrupción del sistema».

Salvación del sistema

Esto es, para Pedro Sánchez cuando la prensa denuncia casos de corrupción y los jueces actúan «aunque sea tarde» de modo que estos casos se conozcan, se investiguen y se sancionen, no todo está perdido, y el sistema tiene salvación, aunque, matizó, «nuestro país tiene un problema serio, y la tradición política a la que pertenezco, la tradición de izquierda, no es ingenua respecto a



Uno de los asistentes muestra su enfado a la entrada. :: C. H.

AVALANCHAS Y QUEJAS A LA ENTRADA

Desató pasiones la visita de Pedro Sánchez que, después de su cita con los estudiantes, se encontró con algún que otro altercado a las puertas de la Hospedería Fonseca. Al tratarse de entrada libre, los organizadores impidieron el paso de más público y ello provocó más de una queja. En la imagen puede observarse la de un señor que no ocultó su enfado por no poder acceder.

«Las comodidades del bipartidismo han hecho daño al PSOE»

«Si Suárez hubiese tenido la obligación de presentar un texto articulado, la nuestra no hubiera sido una transición exitosa». Pedro Sánchez se defendió así de las acusaciones de ambigüedad acerca de su postura con respecto a una posible reforma constitucional. Para el secretario general de los socialistas la reforma constitucional no es un fin en sí misma, sino un instrumento «para restituir y reparar consensos que hoy están rotos». Rotos, especificó, al hilo de la cuestión catalana pero también sobre otros temas de actualidad. Por ello, se mostró dispuesto, por ejemplo, a revisar la ley electoral —ante una propuesta del catedrático Alcántara de eliminar la provincia como circunscripción electoral— y también el poder de los dos grandes partidos políticos nacionales a la hora de determinar la composición de algunos órganos porque, según reconoció, «las comodidades del bipartidismo le han hecho mucho daño al PSOE».

las asimetrías en las democracias, la principal de ellas el dinero, el poder económico que quiere corromper a las instituciones y, finalmente, a la democracia».

Para Pedro Sánchez la peor parte de la corrupción política española no se puede entender sin «la voluntad del poder económico de capturar al poder político». Una actividad, la política, que es, en su opinión, «la actividad más digna a la que un ciudadano puede dedicarse».

Transparencia

El Partido Socialista, anunció su secretario general, ha sido la primera fuerza política de España que, en esta línea, ha firmado un convenio con la ONG Transparencia Internacional porque, «aunque duela hay que aplicar la normativa en primera persona». A su juicio, la transparencia es una necesidad, aunque no resuelve todo, ya que siempre queda la ética de las personas y su libre albedrío. Aquí hizo referencia a los viajes del presidente de Extremadura, José Antonio Monago, supuestamente a cargo del Senado, aseverando que «aquellas personas éticas saben distinguir lo que es actividad parlamentaria de lo que no».

Para salir adelante y superar esta crisis, Sánchez animó a tener confianza, siguiendo el título del foro que lo acogía. Confianza primero en nosotros mismos, «en que sabremos salir adelante» y confianza también «de unos en otros porque ningún proyecto puede construirse desde la confrontación». El proyecto de su partido propone, afirmó, «un cambio posible y con seguridad, que construya el mañana gobernando el presente» para lo que será necesario romper lo que ha sido «común en la política de los últimos años: mucho monólogo y poco diálogo». Finalizada aquí su intervención se dio paso a las preguntas de las centenas de personas que llenaba el aforo del aula mayor del Colegio Fonseca.